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ПОЗДРАВЛЯЕМ! НОВОСТИ

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

ОТПУСК

Как поработали
По итогам первого полугодия в Челябинской

области объём промышленного производства
вырос по сравнению с аналогичным периодом
прошлого года на 7,5%. Объём производства
сельскохозяйственной продукции – на 6,8%.
Объём работ в строительстве увеличился на
20,7%. За полгода в области построено 540,6 ты&
сячи квадратных метров жилья, что на 13,8%
выше уровня прошлого года. Внешнеторговый
оборот увеличился на 43,1% и достиг 5 млрд. руб&
лей. Объём инвестиций в экономику региона со&
ставил 50 млрд. рублей.

Благодаря стабильному экономическому росту
консолидированный бюджет области поступило дохо�
дов на сумму 49,4 млрд. рублей, с ростом к уровню
прошлого года на 21,8%. За этот период на 46,8% вы�
росли среднедушевые денежные доходы населения,
реально располагаемые доходы выросли на 26,7%.
Среднемесяфчная заработная плата увеличилась на
32,3% и достигла 13,8 тысяч рублей.

Тем не менее, по ряду экономических показателей
отмечено снижение. Химическое производство снизи�
лось на 19,7%, производство стальных труб – на 14,5%,
производство электрооборудования, электронных и
оптических приборов – на 6,5%. Потребительские
цены выросли на 9%.

В целом экономический рост отмечен в Усть�Ката�
ве, Кыштыме, Миассе, Магнитогорске, Челябинске,
Южноуральске. Снижение темпов зарегистрировано в
Кусинском, Чебаркульском, Верхнеуфалеском, Карта�
линском районах.

Минфин в сети
На страницах официального интернет&предста&

вительства регионального министерства финансов
по адресу www.minfin74.ru размещена информация
о бюджетной политике областного правительства
и бюджете области, документы, регулирующие
бюджетный процесс на Южном Урале, сведения о
самом министерстве финансов и его руководите&
лях, а также информация о финансовых органах го&
родов и районов области.

Интернет�ресурс призван повысить прозрачность
бюджетной системы и сделать принципы её функцио�
нирования более понятными для граждан.

В своем обращении к посетителям сайта вице�губер�
натор – министр финансов Челябинской области Вик�
тория Голубцова выразила уверенность, что сайт станет
надежным помощником в повседневной деятельности
финансистов и достоверным источником информации
для всех пользователей сети интернет.

Заслуги профсоюзов
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин

подписал распоряжение о награждении трёх ра&
ботников профсоюзного движения региона зна&
ком отличия «За заслуги перед Челябинской об&
ластью».

По решению губернатора Петра Сумина за выдаю�
щиеся заслуги в развитии профсоюзного движения
высшей награды Челябинской области удостоены
председатель Челябинской областной организации
профсоюза работников автомобильного и сельскохо�
зяйственного машиностроения России Валентина
Дизендорф, заместитель председателя Федерации
профсоюзов Челябинской области Юрий Шуляк,
председатель Челябинской областной организации
Всероссийского профсоюза работников оборонной
промышленности Виктор Юшин.

По 4 тысячи к 1 сентября
Материальную помощь выплатят на каждого

школьника с 1 по 11 класс, а также учащихся и сту&
дентов очной формы обучения до 18 лет из мно&
годетных семей, воспитывающих троих и более
детей, в том числе и приёмных.

По подсчётам министерства социальных отноше�
ний в этом году пособие получат около 35 тысяч де�
тей. Губернатор Пётр Сумин подписал распоряжение
выделить из областного бюджета на эти цели 140 мил�
лионов рублей.

Выплаты пособия начнутся в канун 1 сентября – в
дни проведения в городах и районах области школь�
ных базаров, которые специально организуются уп�
равлениями соцзащиты и районными администраци�
ями. Там родители смогут купить всё самое необходи�
мое для детей по умеренным ценам.

Впервые поддержка многодетных семей на подго�
товку детей к школе была оказана по инициативе гу�
бернатора и при поддержке депутатов Законодатель�
ного Собрания Челябинской области в прошлом году.
Год назад сумма выплаты составляла 3 тысячи рублей.
Ею смогли воспользоваться 31,5 тысячи детей. В про�
шлом году на эти цели из областного бюджета было
направлено 94,5 миллионоа рублей.

Для того, чтобы получить по 4 тысячи на школьни�
ков, многодетным родителям необходимо подготовить
документы и сдать их в органы социальной защиты на�
селения. Для подтверждения права на выплату потре�
буется паспорт родителей, справка о составе семьи,
свидетельство о рождении школьника, справка с мес�
та учёбы, а также заполненный бланк заявления.

Пока не проснуПока не проснулсялся
сотовый телефон

Отпуск – святое дело. Кто&то – на Канары, кто&то – в
Турцию, кто&то – на родной садовый участок. Пред&
седатель Законодательного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш с семьёй любит отдыхать
на наших уральских озёрах. Особенно манит Терен&

куль, база отдыха «Сфера». Впрочем, «манит» не то
слово. Немало труда вложил Владимир Викторович
в то место, ещё работая в профкоме «Челябметал&
лургстроя». Сегодня это – великолепный пансионат,
который принимает гостей со всей страны.

День отдыхающего пред�
седателя обычно начина�
ется с удочки. Что может
быть чудеснее утренней рыбал�
ки?! Солнышко ласкает шёлко�
вую озёрную гладь, лесные пта�
хи пробуют голоса, распеваются.
Плещет рыба… Раз! И она уже на
крючке… То�то будет знатная уха!

Энергетика утреннего солн�
ца, свежайшего воздуха, леса,
гор, всей нашей удивительной
природы заряжает так, что ни ка�
кому «энерджайзеру» не угнать�
ся. И как приятно (в этом есть
что�то древнее, первобытное)
возвращаться к семье, ощущая
в садке тяжесть блещущей се�
ребром добычи. Возвращаться и
знать, что там Светлана уже гре�
ет чай, накрывает на стол, что
младшенькая Вика уже трёт свои
глазки, топает умываться. Скоро
с неё сон слетит так, что…

� Папа, подавай! Ну, что так
высоко!

Командирский голосок Вик�
тории звенит над теннисным
кортом. Имя победительницы
даёт о себе знать. Имя, которое
ей было дано семь лет назад,
когда папа выиграл выборы в
Законодательное Собрание Че�
лябинской области. Лидерские
качества, перешедшие от роди�
телей в девочку�кроху дают о

с е б е
з н а т ь :
« П а п а ,
давай!»

� Я
на этом
корте уже
больше 10
к и л о г р а м �
мов оставил, –
довольно смеётся
отец. – Совсем за�
гоняла дочурка.

Мама же, Светлана
Викторовна, предпочитает
настольный теннис. И снова
«отдуваться» папе, главному
партнёру и сопернику своих ми�
лых дам. Конечно, старшей хо�
зяйке интересней было б, навер�
ное, в волейбол поиграть, да где
найдёшь соперников для той, ко�
торая была королевой мяча в
славной челябинской команде
«Политехник», играла за сбор�
ную России, мастер спорта меж�
дународного класса.

Солнышко пригревает, и как
тут не окунуться в тёплые терен�
кульские воды, не прокатиться
на катамаране... Но, видимо,
привычка к реальному делу не
даёт просто так греться на пляж�
ном песочке. Владимир Мякуш
то и дело отвечает на звонки со�
тового телефона, а потом садит�

ся в машину: «Тут до Чебаркуля
недалеко, надо съездить, по�
смотреть, как строится ФОК».

Окончание на стр. 4

Травы не успели…
В сложных погодных условиях проходит в теку&

щем году заготовка кормов в Челябинской облас&
ти. В условиях жаркой погоды, перемежающейся
кратковременными дождями, для аграриев важно
быстро перестроиться и перейти с заготовки од&
ного вида корма на другой.

По данным оперативной сводки минсельхоза обла�
сти на конец июля, в целом по области заготовлено 130
тыс. тонн (50 %) сена и 234,8 тыс. тонн (28,6 %) сена�
жа. Активно работают на кормозаготовке хозяйства
Брединского, Еткульского, Каслинского, Троицкого,
Уйского районов.

Важность быстрого перехода с сена на сенаж и об�
ратно в условиях изменчивой погоды отметил первый
заместитель губернатора области Андрей Косилов. Это
позволяет максимально использовать возможности
новой эффективной кормоуборочной техники, передан�
ной в аренду областью в прошлом году: 175 прицепных
комбайнов «КДП�3000», 60 самоходных «Дон�680» и 37
«КСК�100», сто прицепных косилок�плющилок «КПП�
4,2», грабли, пресс�подборщики. И это не считая дру�
гой техники, которую хозяйства приобрели сами.

Основная проблема кормозаготовки в этом сезо�
не – низкая урожайность многолетних трав из�за хо�
лодной весны и засушливой первой половины лета.
Преодолеть её не просто, но возможно. Чтобы сни�
зить энергозатраты, сократить лишний пробег техни�
ки по полю, нужно активнее применять широкозахват�
ные жатки, а также прицепные грабли для формиро�
вания сдвоенного, а то и строенного травяного вал�
ка. Это позволит полнее использовать мощности со�
временных комбайнов, сэкономить топливо и суще�
ственно ускорить работы.

Юрий СИМОНОВ

Не было в истории комсо&
мола Челябинской области
столь масштабной личности,
какой был первый секретарь
обкома ВЛКСМ Виктор Поля&
ничко, работавший в 1960&х
годах. В день его гибели, слу&
чившейся 15 лет назад,
очень многие пришли к ме&
мориальной доске на Доме

Пробитое сердце ПобедителяПробитое сердце ПобедителяПробитое сердце Победителя
пионеров и школьников Че&
лябинска почтить память
Виктора Петровича.

Первые колонны тракторов из
пионерского металла, премия в
области литературы и искусства
«Орлёнок», а помните «бегущую
строку» на площади Революции?
Помните, как появились флагшто�
ки на домах и столбах? – это всё

воплощённые идеи его, не знав�
шего мелочей.

Сам Виктор Петрович вспоми�
нал: «Тогда мы строили станы на
Магнитке, ЧМЗ, Дворец спорта,
новые корпуса ЧТЗ... Были пер�
вые в стране студенческие стро�
ительные отряды... В Магнитке
проводили встречи с первыми
строителями города. Там же под�
нимали памятник первостроите�
лям — знаменитую «Палатку».
Тогда, кстати, появилась идея
межконтинентального триптиха: в
Магнитке рабочий вручает меч
воину, на Волге его поднимает
Родина�мать, а в Берлине совет�
ский солдат его опускает». Слав�
ные вехи истории края и страны
переплелись с этим именем.

Позднее, став секретарём ЦК
компартии Азербайджана, В.П.
Поляничко первым делом нала�
дил экономические связи с Челя�
бинской областью. Прошёл и пы�
лающий Афганистан. «Челябинцы
шефствовали над Кабульской
провинцией, – писал он в «Челя�
бинском рабочем», – помогали
добротно, по�уральски».

Цветы от Законодательного
Собрания Челябинской области,

от общественных организаций,
лично от людей, работавших с
Виктором Петровичем возложены
к его мемориальной доске. В этот
день его поминают в Оренбурге,
в Азербайджане. В Москве на Но�
водевичьем кладбище, где похо�
ронен Поляничко, соберутся
представители челябинского зем�
лячества. Ведь этот человек был
истинным гражданином России,
он им и остался. Он – Победитель.

Продолжение темы на стр. 3

109 миллионов на дорогу
Правительство Челябинской области одобрило

областную целевую программу повышения безо&
пасности дорожного движения на 2009&2010 годы.
Вторая программа повышения безопасности до&
рожного движения разработана по распоряжению
губернатора Челябинской области Петра Сумина.

Благодаря реализации первой областной целевой
программы повышения безопасности дорожного движе�
ния, в 2007 году на 11% сократилось число погибших в
результате ДТП. В том числе на 30% снизилось число
аварий и несчастных случаев, в которых пострадали дети.

Мероприятия новой программы направлены на сни�
жение количества дорожно�транспортных происше�
ствий, сокращение числа погибших и раненых. Особое
внимание будет уделяться повышению уровня подготов�
ки водителей.

На финансирование программы из бюджета региона
в ближайшие два года будет направлено 109 миллионов
рублей. Кроме того, ещё 100 миллионов направит фе�
деральный бюджет, в том числе 19 миллионов – на при�
обретение новых светофоров.

Пётр Сумин подчеркнул, что новая программа долж�
на способствовать сокращению в разы количества по�
страдавших в автомобильных авариях: «Наша главная
цель – сохранить жизни и здоровье людей. Для этого нам
необходимо задействовать весь комплекс мероприятий
– от улучшений качества дорог и установки камер видео�
наблюдения до более жёсткого контроля за качеством
обучения в автошколах».

Кроме того, до 1 октября Челябинская область под�
готовит и направит свои предложения в правительство
РФ по созданию общенациональной стратегии обеспе�
чения безопасности дорожного движения.

НОВОСТИ

Ждём
трудовые династии

Трудовые и профессиональные династии вновь
в центре внимания. Депутаты Законодательного
Собрания Челябинской решили повысить престиж
дружных и трудолюбивых семей.

� В рамках Года семьи мы решили провести первый
торжественный приём самых заслуженных трудовых
династий нашей области. Уверены, что яркие приме�
ры этих семей послужат воспитанию у подрастающе�
го поколения уважительного отношения к труду, сохра�
нению преемственности и традиций, – прокомменти�
ровал первый заместитель председателя Законода�
тельного Собрания Челябинской области Евгений Ре�
дин. – От предприятий мы получили предложения по
кандидатурам награждаемых и составили перечень
трудовых династий. Особенно впечатлила одна из уни�
кальнейших семей нашей области. В ней 36 человек
работают в отрасли образования. Их общий трудовой
стаж почти 1000 лет. Этот пример не единичен. Более
250 лет общего трудового стажа на одном промышлен�
ном предприятии у другой семьи. У каждой семьи есть
особые традиции, передаваемые из поколения в по�
коление. Я, например, представитель династии метал�
лургов. В 1930�е годы мой дед приехал в Магнитогорск
строить металлургический комбинат. На нём работа�
ла вся моя семья.

В торжественном приёме, запланированном на
сентябрь, примут участие 40 трудовых династий, ра�
ботающих в социальной и промышленной сферах.

Главными критериями отбора 40 крупных предпри�
ятий Челябинской области, в которых выбирались ди�
настии, стало наличие у них профсоюзов и коллектив�
ных договоров. Руководители предприятий, в свою
очередь, предоставили информацию о самых лучших
династиях. Их выбор поддержали председатели Сове�
тов ветеранов, профсоюзов и депутаты Законодатель�
ного Собрания.

Особое внимание к династиям объясняется про�
стым фактом. Стабильность предприятия напрямую
зависит от сохранения рабочих династий и возникно�
вения новых. Работники, связанные родственными
узами, стараются не уронить марку фамилии. Отсю�
да, трудолюбие, ответственность, старательность и
добросовестность.

Александра ФАДЕЕВА
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ЗАКОНОПРОЕКТ

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

НОВОСТИ

Атомный презент
Как мы уже рассказывали, представители госконцерна «Росатом» презен&

товали проект южноуральской АЭС руководителям законодательной и испол&
нительной власти Челябинской области, представителям общественных и эко&
логических организаций, ученым. Дополняем некоторые подробности.

На сегодняшний день в России действует 10 атомных электростанций на 31
энергоблок, которые вырабатывают 16% от всей электроэнергии страны. Однако
даже этих мощностей недостаточно, чтобы преодолеть нарастающий энергоде�
фицит, препятствующий развитию экономики страны. Так, в Челябинской области
он достиг уже уровня 20�25% от общей потребности экономики региона в элект�
роэнергии.

Проект южноуральской АЭС входит в генеральную схему генерирующих мощно�
стей страны, утверждённую правительством РФ до 2020 года. По поручению руко�
водителя Госкорпорации «Росатом» Сергея Кириенко, специалисты федерального
ядерного центра им. академика Забабахина в Снежинске предварительно выбрали
несколько площадок, на которых возможно строительство АЭС. Фаворитной была
признана территория, расположенная в 15 км от Озёрска. Аргументами в пользу
данного участка стало наличие необходимой инфраструктуры – ресурсной, транс�
портной и кадровой. В ближайшие полгода учёные намерены провести необходи�
мые геологические, метеорологические, сейсмические исследования данной мес�
тности. В случае соответствия выбранной площадки требованиям безопасности, в
2010 году планируется начать подготовку к строительству АЭС, и только к 2012 году
– начать работы по возведению станции.

Специалисты «Росэнергоатома» подчёркивают, что проект атомной станции со�
ответствует всем требованиям Международного агентства по атомной энергии (МА�
ГАТЭ). В строительство южноуральской АЭС «Росатом» планирует вложить более
268 миллиардов рублей до 2020 года. По прогнозам специалистов, 4 энергоблока
будущей станции будут производить 4,6 ГВт энергии, притом, что в настоящее вре�
мя все энергомощности Челябинской области производят 5 ГВт. Оперативный, уп�
равленческий и ремонтный персонал будет насчитывать более 3 тысяч человек.

По словам первого заместителя губернатора Челябинской области Владимира
Дятлова, ввод в действие южноуральской АЭС полностью покроет потребности ре�
гиона в электроэнергии: «Мы прогнозируем к 2020 четырёхкратный рост объёмов
промышленного производства и валового регионального продукта. Чтобы обеспе�
чить потребности экономики, необходим ввод новых энергомощностей. А благода�
ря осуществлению энергосберегающих программ, Челябинская область сможет
продавать электроэнергию другим регионам и странам».

По мнению специалистов, атомная энергетика – одна из важных составляю�
щих решения проблемы энергодефицита. АЭС позволяют существенно снизить
техногенную нагрузку на окружающую среду. В настоящее время это один из наи�
более экологически чистых способов производства электроэнергии. Так, ежегод�
но атомные станции в Европе позволяют избегать выброса в атмосферу более 700
миллионов тонн углекислого газа. В последнее время всё больше учёных склоня�
ются к признанию ошибочности позиции противников атомной энергетики и выс�
тупают за её развитие, как основной способ противодействия глобальному потеп�
лению климата. Основатель авторитетнейшей экологической организации
Greenpeace Патрик Мур признал, что ядерная энергетика является единственным
источником энергии, не производящим парниковых газов, который может эффек�
тивно заменить органическое топливо, удовлетворяя при этом растущие мировые
потребности в электроэнергии.

Областная целевая программа раз�
вития малого и среднего предприни�
мательства на 2009�2011 годы станет
продолжением работы в регионе по
поддержке бизнеса. Данная програм�
ма прошла общественную экспертизу
в рамках Х Съезда представителей ма�
лого бизнеса Челябинской области и
была одобрена общественным коорди�
национным советом по развитию ма�
лого и среднего бизнеса в Челябинс�
кой области.

Так за предыдущие три года реали�
зации целевой программы количество
вновь созданных субъектов малого и
среднего бизнеса выросло до 6,8 тысяч
и превысило плановый показатель в
пять раз. На базе этих предприятий

Квартира на новом уровне
Несмотря на мероприятия национального проекта и действие соответ&

ствующих областных программ, вопрос приобретения собственного жи&
лья для большинства жителей области остаётся одним из самых острых.

Для решения этой задачи, губернатор Пётр Сумин поручил разработать единую
концепцию развития жилищного строительства до 2020 года, которая содержала бы
понятные и реальные механизмы стимулирования массового строительства.

Долгосрочная стратегия массового строительства жилья будет разработана в
соответствии со Стратегией социально�экономического развития Челябинской об�
ласти до 2020 года. Аналогичная программа федерального уровня на прошлой не�
деле была представлена на рассмотрение председателю правительства РФ Влади�
миру Путину.

Одна из главных целей концепции – обеспечение жильём тех категорий граждан,
которые не имеют возможности самостоятельно приобрести квартиру или дом. В
стратегии будет заложено несколько вариантов: ипотека, социальное жильё, жильё
коммерческого найма, жилищные кооперативы. В частности, для развития корпо�
ративного жилья планируется совместно с руководителями крупнейших промыш�
ленных предприятий региона выработать механизмы улучшения жилищных условий
работников. Первый заместитель губернатора Владимир Дятлов подчеркнул, что
работа в этом направлении будет вестись с бизнесменами на принципах социаль�
ного партнёрства: «В условиях конкурентной борьбы между предприятиями за ква�
лифицированные рабочие кадры, выиграет то предприятие, которое сможет предо�
ставить сотрудникам не только достойные условия труда, но и жильё».

В концепции будут учтены более жесткие меры контроля за выделением земель�
ных участков под строительство. Доходы, полученные от продажи земли, должны
целевым образом направляться муниципалитетом на условиях софинансирования
на подведение сетей коммуникаций к данному участку.

Глава региона поручил более тщательно проанализировать принцип ценообра�
зования на региональном рынке жилья: какие факторы влияют на стоимость одного
квадратного метра, и как на формирование цены влияет стоимость земли, подклю�
чений инженерных коммуникаций, строительных материалов и работ.

& Одна из важнейших задач прави&
тельства – остановить рост цен на
продовольственные товары, в част&
ности хлеб. В правительстве склоня&
ются к тому, что инструментом обуз&
дания цен могут быть только рыноч&
ные методы. Что это могут быть за
инструменты?

� Пока мы будем продавать за рубеж
сырьё, а ввозить продовольствие, помо�
гая фермерам Евросоюза и Америки,
богатыми не станем. Россия сегодня в
числе ведущих экспортёров нефти и
газа. И что, много мы на этом зарабаты�
ваем?! Экспортируем на 500 млрд. дол�
ларов. Сравним с Германией, которая
нефть и газ не продаёт, а аналогичные
обороты имеет за триллион евро. Сами
видите – не сырьё, а готовую продукцию
нужно вывозить и агрокомплекс ориен�
тировать на продажу конечного продук�
та – российского продовольствия. Экс�
портная продовольственная политика
России должна стать сферой наших го�
сударственных интересов. Механизмы
благоприятствования в этом процессе:
ограничение импорта, увеличение ввоз�
ных пошлин и дотации отечественным
аграриям и переработчикам. Нужно по�
нимать, что по всем показателям конъ�
юнктуры агропродовольственного рын�
ка мы миновали этап ненасыщенного
рынка, когда осуществлялась продукто�
вая экспансия с Запада и шли процессы
рыночного саморегулирования. Сейчас
мы вошли в период неполного насыще�
ния рынка продовольствия, экономисты
называют его этапом зрелости. Он ха�
рактеризуется как время государствен�
но�рыночного регулирования. Без про�
текционизма на самом высоком уровне
здесь не обойтись.

Ещё одна проблема, которую обо�
значил опыт горячих баталий по цене на
хлеб, – необходимость развития россий�
ского антимонопольного законодатель�
ства. На рынке должны сложиться рав�
ные условия для разных категорий сель�
скохозяйственных товаропроизводите�
лей. Тут важно устранить ситуацию це�
новых сговоров производителей и тор�
гующих сетей, в том числе и за счёт со�

Александр Берестов – депутат фракции «Единая Россия», заместитель председателя Комитета
Государственной Думы по аграрным вопросам. В 1987 году защитил кандидатскую диссерта&
цию и был выбран коллективом генеральным директором комбината хлебопродуктов номер два.
За время работы трижды избирался по одномандатному округу от Центрального района Челя&
бинска в Законодательное Собрание Челябинской области, где три созыва возглавлял Комитет
по аграрной политике. В 2007 году избран в Государственную Думу. Он, имея солидную теоре&
тическую и практическую подготовку, признан одним из крупнейших специалистов в области
агропромышленного реформирования. Сегодня Александр Павлович — наш собеседник.

здания на сырьевом рынке государ�
ственных трейдеров, в первую очередь,
зерновых. Ещё один из рыночных при�
ёмов – развитие продовольственных
бирж и бирж сельхозсырья. Зерно, мас�
личные культуры сегодня пользуются не
меньшим спросом, чем энергоносители.

На уровне регионов возможны про�
екты создания оптовых продовольствен�
ных рынков, по примеру краснодарцев,
обращение к правительству которых мы
недавно поддержали на уровне законо�
дательных собраний. В этом вопросе, на
мой взгляд, нет однозначного ответа.
Эффективность рыночных механизмов
проверяется рынком. А он у нас не с оди�
наковым лицом. Та же ценовая ситуация
по хлебу показала Россию настолько
разной, что возникает сомнение в суще�
ствовании единого экономического про�
странства. В связи с этим полностью
поддерживаю решение руководства
Минсельхоза РФ о разработке и приня�
тии закона «О продовольственной безо�
пасности». На его основе возможно бу�
дет регулировать рынок по объёмам за�
купа и реализации сырья, разрабаты�
вать федеральные и региональные про�
екты защиты внутреннего рынка и раз�
вития внешнеторговой деятельности.
Он поможет закрепить стратегию разви�
тия рынка продовольствия в стране.

& Всякий раз, когда речь заходит
о подорожании хлеба, нам показыва&
ют цепочку, где производители кива&
ют на мукомолов, те на хлебопеков,
те, в свою очередь, на энергетиков.
Возможно ли установить, в каком
звене «взрывается» цена? Вами выс&
казывалась мысль, что на рынке зер&
на должен появиться государствен&
ный игрок. В чём преимущество этой
меры и как её осуществить?

� Скажу откровенно, цена булки хле�
ба – это конечный результат многих
сложных процессов, которые пока раз�
розненны и нерегулируемы. Слабым
звеном я бы назвал ситуацию, когда с
внутреннего рынка зерна ушли необхо�
димые объёмы для своей же переработ�
ки. Сегодня цена тонны фуражного зер�
на в стране больше, чем стоимость того
же нашего сырья за рубежом. Необходи�
мо грамотно просчитать, сколько выра�
стить и оставить, чтобы потом хлеба хва�
тало на всех. Советский Союз закупал 20
млн. тонн зерна в год и все терминалы
были настроены на приём. Сейчас все
повёрнуто в обратную сторону. АПК
страны производит 80 млн. тонн зерна,
а может на 40 млн. тонн больше, земли
достаточно. Шанс�то отрегулировать

внутренние цены и стать лидером экс�
порта есть, но, прежде всего, нужны спе�
циальные решения на государственном
уровне. Денег от продаж зерна за рубеж
до крестьян сейчас доходит мало, они
достаются посредникам. В этой ситуа�
ции опять встаёт вопрос о появлении на
рынке государственного игрока, напри�
мер «Экспорт�ХЛЕБА», по примеру неф�
те�газовой отрасли, перераспределе�
ние доходов в пользу развития отрасли
и экономики страны в целом возможно
только в этом случае.

Ещё один из подходов, подчеркну, их
может быть несколько, – системная ра�
бота с торговыми сетями. Сейчас на�
блюдается дикая ситуация. Сети растут
на территории России, а нашим произ�
водителям в них не достучаться. Экспер�
ты рынка видят выход на данном этапе в
ограничении торговых надбавок на про�
дукты потребительской корзины, в спе�
циальных программах поддержки отече�
ственных сетей, в развитии сети соци�
альной торговли по специальным ценам
для малообеспеченных граждан.

& Отвечает ли нынешнее состоя&
ние мукомольной и хлебопекарной
промышленности потребностям
страны?

� На днях ещё раз внимательно изу�
чил каталоги «100 лучших товаров РОС�
СИИ». На страницах буклетов лучшее за
2007 год. По тому изобилию и качеству
могу с уверенностью сказать, что мощ�
ности, технологии, опыт и люди у нас
есть. Отрасль развивается динамично.
Ведущие российские предприятия пе�
реоснащены оборудованием лучших ев�
ропейских марок. Технический потенци�
ал для пищевой промышленности – это
отдельная тема. Всё везём с Запада. Но
заверяю вас, что даже в Челябинской
области, втором по переработке зерна
регионе в России, свободные мощнос�
ти есть. Накормить страну хлебом нам по
силам.

& Есть ли факторы, сдерживаю&
щие рост отрасли?

� В числе этих факторов и отставание
нашего машиностроения от реальных
запросов промышленности, в том числе
и пищевой, и пресловутый диспаритет
цен на продукцию продовольственной и
промышленной групп. Эти проблемы
есть. Но их не решить в одночасье. Кро�
ме того, я уже отмечал, что переработку
можно поднять и развивать только при
условии сырьевой независимости. А
пока будет лихорадить закуп зерна, про�
изводству достаточно трудно быть ста�
бильным.

Накормить страну нам по силам
& Мы много слышим об инноваци&

онной экономике. Насколько иннова&
ционность, новые технологии, мо&
дернизация затрагивают пищевую
(хлебопекарную) промышленность?

� Я бы разделил этот вопрос на две
части. Инновационная экономика затро�
нет отрасль тогда, когда будут внедрены
её механизмы на продовольственном
рынке. Об этом мы подробно говорили в
ряде предыдущих вопросов. А техноло�
гичность хлебопекарной промышленнос�
ти сегодня ярко прослеживается по бо�
гатому ассортименту. Безусловно, веду�
щие предприятия модернизировали свои
производства, наметилась явная сегмен�
тация рынка, кто�то шагнул в развитие
кондитерской группы, кто�то занялся тех�
нологиями производства полезного хле�
ба, иные выстроили политику конкурент�
ного преимущества – на выпуске миро�
вых «хлебных хитов». Сегодня в российс�
ком магазине хлеб – на любой вкус. Но
другой вопрос, новый ассортимент – но�
вая стоимость. По оценкам экспертов
рынка, сегодня только 27% россиян по�
купает нетрадиционные сорта хлеба,
большинство всё�таки остаётся консер�
вативными в своем выборе. Кстати, Рос�
сия лидирует по продажам ржаного хле�
ба и сортов так называемого хлеба гру�
бого помола. Это в традициях русского
питания. На это делают упор отечествен�
ные производители. По потреблению
хлеба страна год от года не критично, но
всё�таки снижает объёмы, растёт уровень
жизни и наши сограждане больше поку�
пают другие продукты зернопереработ�
ки: макаронные изделия, группу готовых
завтраков, продукты быстрого приготов�
ления из злаковых культур. Но по любым
сценариям, хлеб был и остаётся главным
продуктом на столе россиян. И мы поста�
раемся сделать всё, чтобы он был досту�
пен каждому.

& Вами высказывалась мысль, что
на рынке зерна должен появиться го&
сударственный игрок. В чём преиму&
щество этой меры и как её осуще&
ствить?

� Опыт других стран нам наглядно
показывает, что даже в условиях рыноч�
ной экономики для защиты интересов
населения возникает необходимость
участия государства в стабилизации цен
на те или иные товары. Всякого рода
запретительные меры, как правило, ма�
лоэффективны, а чаще просто вредны.
Можно ли у нас как�то сдерживать рост
цен на хлеб? Можно, но для этого надо
иметь запас зерна в интервенционном
фонде не 2�3 , а 10�15 млн. тонн. Вот тог�
да государство действительно сможет
играть роль мощного игрока на рынке
зерна и хлеба. Но для этого надо всячес�
ки стимулировать производство зерна,
заинтересовать и поддержать сельхоз�
товаропроизводителей и в самые корот�
кие сроки поднять производство зерна
минимум на 20 млн. тонн.

Записала Елена ШТИНОВА

Милиционеры без погонов
Всё большее включение институтов гражданского общества в сферы

государственного регулирования – яркая примета времени. К этому при&
зывал президент В.В. Путин, это стало практикой и у его преемника Д.А.
Медведева. Вот и у нас нынче состоялось учредительное собрание по со&
зданию Общественного совета при ГУВД по Челябинской области.

Во вступительном слове начальник ГУВД по Челябинской области генерал�
лейтенант П.В. Григорьев кратко обрисовал ёмкие задачи новой организации,
состоящей, главным образом, из гражданских лиц, видных общественников, ре�
лигиозных деятелей. В планах Общественного совета и работа с законодатель�
ством, и разрешение конфликтных ситуаций, решение кадровых проблем и воп�
росы реабилитации бывших заключённых, многое другое.

Председателем совета единогласно избран генерал�майор в отставке Вла�
димир Иванович Смолин, декан юридического факультета ЮУрГУ, доктор наук,
профессор, который с огромным удовлетворением воспринял уже саму идею
создания такой организации. «Давно пора, – сказал он. – Общественный совет –
это росток гражданского общества на милицейской ниве». Думается, члены со�
вета привнесут в организацию и быт правоохранительной структуры новую гума�
нитарную составляющую, которая поможет не только развитию самой службы,
но и становлению правосознания всего общества.

Владислав ПИСАНОВ

Программа для малого бизнеса
Благодаря тому, что депутатами Законодательного Собрания
Челябинской области создана полновесная правовая база для
местных предпринимателей, правительство Челябинской об&
ласти утвердило проект областной целевой программы разви&
тия малого и среднего бизнеса в регионе на 2009&2011 годы.

было создано 23,7 тысяч новых рабочих
мест. В рамках оказания государствен�
ной поддержки из областного бюджета
предпринимателям были субсидирова�
ны ставки рефинансирования банковс�
ких кредитов, выданы субсидии на раз�
витие бизнеса по инвестиционным про�
ектам, а также победители областных
конкурсов получили граны губернатора
на развития своих предприятий. Таким
образом, за 2006�2007 годы 261 пред�
приятия малого и среднего бизнеса по�
лучили финансовую поддержку на об�
щую сумму 24,4 миллиона рублей из об�
ластного бюджета. Кроме того, в рам�
ках развития инновационной деятель�
ности были созданы инновационные
технопарки и бизнес�инкубаторы.

В ближайшие три года по прогнозам
министерства экономического разви�
тия в малом бизнесе будут созданы 12,4
тысяч новых субъектов, откроются 42,9
тысяч новых рабочих мест. Планирует�
ся поддержка саморегулируемых орга�
низаций, которые будут способствовать
повышению уровня доверия участников
бизнеса, введению общественной экс�
пертизы на уровне самоуправления. В
рамках программы планируется даль�
нейшее повышение мер государствен�
ной поддержки для благоприятного раз�
вития бизнеса, в частности выравнива�
ние условий для развития малого и
среднего бизнеса в городских округах
и муниципальных образованиях, повы�
шение конкурентоспособности и содей�
ствие в продвижении производимых то�
варов и услуг на потребительском рын�
ке. На поддержку малого и среднего
бизнеса по программе в течение трех
лет в областном бюджете будет заложе�
но 258 миллионов рублей.

Кроме того, большое внимание бу�

дет уделяться повышению «прозрачно�
сти» их деятельности и выплате налогов
и заработной платы работникам. Биз�
несмены, которые выплачивают легаль�
ные налоги и зарплаты смогут рассчи�
тывать и на достойную государственную
поддержку своего бизнеса. Ведь по ста�
тистике средняя заработная плата в ре�
гионе составляет более 13 тысяч руб�
лей, а то время как в малом бизнесе 9,1
тысяч рублей.

Губернатор Челябинской области
Пётр Сумин поставил задачу расширять
географию бизнеса и внедрять новые
формы инвестиционной деятельности и
повысить заработную плату до средне�
областного показателя: «В малом биз�
несе работают почти 600 тысяч человек.
Это половина работающего населения
области. Необходимо чтобы их зарпла�
ты были легальными, и работодатель
отчислял платежи в пенсионный фонд,
фонды социального и медицинского
страхования».

Яков САМОЙЛОВ

ЭНЕРГОБЕЗОПАСНОСТЬ

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

Назначен имам%мухтасиб
Указом Верховного Муфтия России, председателя Центрального духов&

ного управления мусульман Талгата Таджуддина имамом&мухтасибом Че&
баркуля и Чебаркульского района назначен имам мечети села Аджатаро&
во Фарид Шакирович Кузияров.

Фарид�хазрат родился 26 октября 1960 года, окончил Уральскую государ�
ственную лесотехническую академию. В настоящее время работает главным тех�
нологом Чебаркульского опытного лесхоза.

Имам�мухтасиб имеет троих сыновей. Старший учится в Челябинском юри�
дическом институте МВД России, средний – в Челябинском автотранспортном
техникуме, младший перешёл в пятый класс. Жена работает в сельской библио�
теке села Медведево.

На нового имам�мухтасиба возложены обязанности организации религиоз�
ной жизни мусульман региона.
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НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

ПАМЯТЬ

МЫ – ПАТРИОТЫ

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

Муссировались, а возможно, и про�
верялись слухи о причастности к поку�
шению лиц из спецслужб. Как известно,
они действовали с ведома наиболее «аг�
рессивных демократов» типа Шахрая,
Бурбулиса и других. Для таких слухов и
предположений были определённые ос�
нования.

В то время в Москве, как известно,
активно противостояли друг другу две
ветви власти. Поляничко был патриотом
и «государственником», его поддержи�
вали народно�патриотические силы, во�
енные, афганцы�интернационалисты. А
его совместная работа с Черномырди�
ным и другими конструктивно настроен�
ными государственными деятелями
была крайне опасна для «прозападных»
политиков в высших эшелонах власти и
рвущихся туда же криминальных эле�
ментов.

Проверялись возможности и случай�
ного бандитского нападения. Некоторые
из версий отпали сразу, другие же оста�
ются в силе до сих пор. Напомним собы�
тия того дня. Поляничко, проработав в
своей должности уже больше месяца,
начал активную деятельность по стаби�
лизации обстановки в зоне осетино�ин�
гушского конфликта. Первого августа он
направился на переговоры с ингушски�
ми полевыми командирами и председа�
телем Джейрахского сельсовета Цуро�
вым – с целью возвратить 25 автоматов
Калашникова и 4 ручных противотанко�
вых гранатомёта с боеприпасами, захва�
ченных ингушскими боевиками у под�
разделения спецназа. О месте перего�
воров знали только сам Поляничко, ге�
нерал Корецкий и ингуши, а возможно —
и тайный абонент «жучка», обнаруженно�
го в кабинете вице�премьера.

В Тарском ущелье, примерно в вось�
ми километрах от Владикавказа, «Вол�
га» и «УАЗик» охраны попали в умело
организованную засаду. Стрельба ве�
лась с трёх точек. «Уазик» проехал впе�
рёд, бойцы группы «Альфа» выскочили
из машины и начали отстреливаться.
Под огнём преступников Поляничко и
Корецкий были убиты, старший лейте�
нант Кравчук, смертельно раненный,
скончался в госпитале. Военнослужа�

Последняя дорога Виктора Поляничко
В Санкт&Петербурге издана книга Николая Пикова «Афганские записки спецпропагандиста». Её
автор – военный журналист&международник, кандидат исторических наук, много лет прослу&
живший в Вооруженных силах нашей страны, в том числе шесть лет – в Афганистане. В книге
есть статья и о нашем земляке Викторе Петровиче Поляничко, который остался в истории ком&
сомола Челябинской области, был его первым секретарём. Был вице&премьером России, гла&
вой временной администрации района чрезвычайного положения Северной Осетии и Ингуше&
тии. 1 августа 1993 года погиб от пуль бандитов.

щий�водитель был тяжело ранен. Огне�
стрельные ранения получили ещё три
бойца охраны. На теле Поляничко суд�
медэксперты обнаружили 15 огне�
стрельных ран.

Через 10�15 минут на месте проис�
шествия уже находились осетинские
милиционеры. По их словам, они виде�
ли «всадников в камуфляжной форме»,
уходивших на лошадях в сторону Ингу�
шетии. По заявлениям свидетелей из
числа местных жителей�осетин, ими
была замечена группа лиц в камуфлиро�
ванной форме, среди которых видели
братьев Ису и Муссу А., прошедших ди�
версионно�террористическую подго�
товку в Грузии. Они скрылись в Грозном.

Сразу же после нападения боевики
«мюриды газавата» из ингушского брат�
ства «Батал�Хаджи» (незаконные воору�
женные формирования религиозной ис�
ламской секты) ушли из этого района в
Ингушетию. Также существовала вер�
сия, что террористам удалось скрыться
на вертолёте в сторону Чечни.

Основываясь на источниках инфор�
мации, заслуживающих серьёзного до�
верия, и анализе большого количества
фактов, можно остановиться на «кара�
бахском» следе в деле «Дорога». В 1990
году армянской экстремистской терро�
ристической организацией, входящей в
АРП «Дашнацутюн» (АСАМ), вкупе с ар�
мянскими националистическими лиде�
рами ИКАО и так называемой армией
освобождения Арцаха было принято ре�
шение о совершении ряда покушений.

Шесть попыток покушения на Вик�
тора Петровича Поляничко, предприня�
тых террористами в 1990�1991 годах
(попытки взрыва его вагон�салона на
станции Степанакерт 23 февраля и 10
мая 1991 года, падение автомашины в
пропасть и гибель шофёра при невыяс�
ненных обстоятельствах летом, об�
стрел вертолёта, взрыв автомашины
оргкомитета на улице Ленина в Степа�
накерте 15 августа 1991 года), не увен�
чались успехом...

По имеющимся данным, непосред�

ственная организация и проведение ак�
ции были поручены заместителю на�
чальника отдела разведывательных опе�
раций на территории противника Глав�
ного управления национальной безо�
пасности Армении (бывший КГБ Армян�
ской ССР) подполковнику Джану Огане�
сяну. В 1990�1991 годах КГБ Армении
направлял его в ИКАО для проведения
совместной работы с оргкомитетом, во�
енной комендатурой КГБ СССР и КГБ
Азербайджана по разоружению неза�
конных вооруженных формирований. Но
одновременно с этим Оганесян поддер�
живал связи с АРП «Дашнакцутюн» и
тайно участвовал в подрывных акциях,
направленных на дестабилизацию об�
становки в ИКАО.

Не исключено, что некоторые ингуш�
ские бандгруппировки оказывали по�
мощь армянским террористам. В райо�
не осетино�ингушского конфликта в то
время был засечён отряд спецназа аме�
риканской разведслужбы, которым ко�
мандовал гражданин США армянской
национальности.

В 1993 году, уже после покушения на
Поляничко, Оганесян был арестован в
Москве сотрудниками Управления по
борьбе с терроризмом Министерства
безопасности РФ (ФСК — ФСБ) и Глав�
ной военной прокуратуры по обвине�
нию в организации диверсионных акций
на железнодорожном и трубопровод�
ном транспорте на территории Азер�
байджана.

Вместе с Оганесяном к уголовной
ответственности были привлечены ещё
два террориста армянской националь�
ности. Все они признались в тех незна�
чительных эпизодах диверсий, которые
были неоспоримо доказаны. Следова�
тели Главной военной прокуратуры под
руководством генерал�майора юстиции
Духанина при расследовании дела стол�
кнулись с сильным противодействием
со стороны армянско�московского лоб�
би и связанных с ним российских поли�
тиков. По приговору военного суда там�
бовского гарнизона Оганесян был при�
говорён к 6 годам лишения свободы.

Террористический акт в отношении
В.П. Поляничко (дело «Дорога») остаёт�
ся по настоящее время нераскрытым. 19
августа 1996 года следственно�опера�
тивная группа по постановлению Гене�
рального прокурора Юрия Скуратова
прекратила свою работу. Следствие
приостановлено...

(публикуется в сокращении)

Если ты уже студент
Система целевого губернаторского приёма в вузы области действует

на территории Челябинской области уже 10 лет. За это время с её помо&
щью высшее образование смогли получить 3,5 тысячи молодых людей.
Губернаторский приём – это способ обеспечить сельские районы и малые
города квалифицированными специалистами с высшим образованием,  а
для молодых людей получить высшее образование и практически гаран&
тированное рабочее место по окончании вуза.

В связи с изменением условий губернаторского приёма с этого года абитури�
енты могут поступать на пять основных требуемых специальностей в три вуза пе�
дагогический, медицинский и агро�инженерный. Процесс зачисления студентов
по губернаторскому приёму уже завершился в Челябинском агроинженерном уни�
верситете, следует отметить высокий уровень знаний абитуриентов Картилинс�
кого, Аргаяшского, Вариненского, Октябрьского и Красноармейского муници�
пальных районов.

К сожалению, не все территории выполнили плановые показатели по набору
студентов на места по губернаторскому приёму, так, например, выделенные ме�
ста для абитуриентов Верхнеуральского района оказались ненужными, на три ме�
ста не было направлено ни одного абитуриента. Хотя зимой именно из этого рай�
она поступило большое количество писем о нехватке кадров на селе.

Наибольшей популярностью у абитуриентов пользовались факультеты эконо�
мики и управления, электрификации и автоматизации, а так же механизации сель�
ского хозяйства. Но, к сожалению, конкурс на факультет агрономии был необос�
нованно мал, несмотря на то, что именно в агрономах наши сёла нуждаются боль�
ше всего. Абитуриенты, пришедшие поступать на этот факультет, показали не
очень высокий уровень знаний, и конкурс по губернаторскому приёму был прова�
лен, так как на 6 положенных мест поступил только один абитуриент.

Юлия СМОЛИНА

� В этом году автопробег особенный,
– говорит депутат Государственной
Думы РФ, председатель Общественно�
го совета при Законодательном Собра�
нии области по патриотическому воспи�
танию и военно�шефской деятельности
Дмитрий Вяткин, – у нас будет больше
мероприятий и встреч по пути следова�
ния. В Барнауле и Бердске мы будем
встречаться с ветеранами, активистами
и общественниками молодёжных и пат�
риотических движений. Наша задача при
этом – обменяться опытом в направле�
нии общественно�патриотического вос�
питания и по возвращении применить
интересные формы работы на Урале.

Неизменным спонсором автопробе�
га до «Челябинской заставы» является
миасский завод «Урал» в лице генераль�
ного директора Виктора Кормана, а так�
же «Уральский машиностроительный
завод» при участии гендиректора Викто�
ра Лосева.

На далёкой казачьей заставе
От Свято&Троицкого храма Челябинска стартовал автопробег до заставы «Челябинская казачья».
Маршрут следования автопробега вот уже пять лет остается неизменным: «Миасс – Челябинск
– Курган – Ялуторовск – Омск – Новосибирск – Барнаул – Бийск – Горно&Алтайск – Акташ –
застава «Челябинская казачья». В этом году он впервые проходит под эгидой партии «Единая
Россия», при поддержке Уральского и Сибирского межрегиональных координационных советов.

На алтайской заставе прошла служ�
ба многих южноуральских ребят. Этот
край на высоте трёх тысяч метров – дей�
ствительно «дикий», караван с продукта�
ми и посылками приходит туда раз в год,
Автопробег, посвящённый 75�летию со
дня образования Челябинской области
и 90�летию пограничных войск, отпра�
вился на границу с благословением про�
тоиерея Свято�Троицкого храма отца
Игоря Шестакова.

В эти дни делегация Челябинской
област совершает восхождение на под�
шефную заставу «Челябинская казачья»,
которая расположена на высоте три ты�
сячи метров в Республике Алтай.

Депутат Госдумы РФ, куратор проек�
та «Автопробег «Челябинск�застава «Че�
лябинская казачья» со стороны Уральс�
кого МКС Валерий Панов отметил хоро�
шую организацию мероприятия: «Авто�
пробег идёт успешно и завтра делегация
от Челябинской области прибудет на за�

ставу «Челябинск казачья». Южноураль�
цы везут с собой памятные подарки и су�
вениры, письма родных.  Уверен, что
встреча станет приятным и памятным
событием как для гарнизона заставы,
так и для гостей. Чувство сплочения и
единства, которое было пронесено уча�
стниками автопробега через огромные
расстояния ещё крепче свяжет людей в
самых разных уголках нашей страны».

Участники автопробега побывали в
Новосибирске, где встретились с руко�
водством исполкома «Единой России» в
Новосибирской области, членами воен�
но�патриотических клубов и объедине�
ний, командованием силовых структур.
По её итогам было выработано совмес�

тное предложение: присвоить погранич�
ным заставам погрануправления по Рес�
публике Алтай названия «Новосибирск»
и «Бердск» за их заслуги в военно�пат�
риотическом воспитании молодёжи.

� Сейчас мы находимся в посёлке Ак�
таш Республики Алтай, где расположе�
но погрануправление, – сообщил по те�
лефону Дмитрий Вяткин. – Мы вручили
руководству пограничников традицион�
ные подарки от Челябинской области.

В Новосибирске возложили цветы
от нашей области к Вечному огню. Есть
вероятность того, что на следующий
год восхождение в горы мы совершим
вместе с делегацией Новосибирской
области.

Скоро будем на родной заставе «Че�
лябинская казачья». Кстати, в ближай�
шее время на ней появится пополнение
из солдат�контрактников и офицеров.
Один из будущих пограничников – уро�
женец Магнитогорска.

Дорогие операции
Высокотехнологичная медицинская помощь для южноуральцев стано&

вится доступнее, об этом было заявлено на совещании, прошедшем в об&
ластном минздраве. Только за первое полугодие этого года сложнейшие
операции были сделаны более чем 5 тысячам южноуральцев, т.е. каждо&
му семисотому. Часть из них (733 человек) была направлена на операции в
федеральные клиники, остальные были прооперированы в областных уч&
реждениях здравоохранения.

Все эти пациенты получили медицинскую помощь бесплатно – она была опла�
чена за счёт средств федерального и областного бюджетов. Для сравнения, за
весь 2006 год в федеральные медицинские центры было направлено 557 чело�
век, в 2007 году – уже 1027.

Прежде всего, изменение ситуации в лучшую сторону связано с увеличением
финансирования на эти дорогостоящие виды помощи за счёт средств федераль�
ного и областного бюджетов. Рост расходов на такие виды помощи позволяет на�
правлять на них больше пациентов. Основные профили (всего их 20), по которым
оказывается такая помощь – это сердечно�сосудистая хирургия, нейрохирургия и
травматология и ортопедия. Средняя стоимость операций по этим профилям –
115,5 тысяч рублей, 99 тысяч рублей и 68 тысяч рублей соответственно. Основной
фактор, который не позволяет увеличить количество сложных вмешательств – это
пропускная способность операционных. Сейчас в листе ожидания на плановые
операции стоит чуть более 3,5 тысячи человек (экстренные выполняются без про�
медления). Частично эта проблема будет решена с введением в эксплуатацию
федеральных медицинских центров высоких технологий, один из которых строит�
ся в Челябинске.

По сообщениям представителей министерства, в Челябинской области давно
отработана система направления на дорогостоящую помощь, где чётко прописан
порядок. На уровне муниципалитетов.

О качестве оказанной помощи может говорить тот факт, что после таких доро�
гостоящих операций в министерство не было ни одной жалобы.

Во всем мире есть листы ожидания на плановые высокотехнологичные опера�
ции. Наша задача, чтобы не было промедления, когда минздрав отсылает в муни�
ципалитет приглашение для пациента на госпитализацию.

Например, за 5 лет в Челябинской области стало делаться в 2 раза больше
кардиохирургических операций.

В настоящее время такую медицинскую помощь можно получить из трёх ис�
точников: квоты в федеральных учреждениях здравоохранения, квоты в област�
ных учреждениях здравоохранения за счет федеральных средств и за счет облас�
тных средств.

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

В школьной библиотеке
Российское законодательство постоянно совершенствуется. Увы, но в не&

которых законопроектах «узкие» места обнаруживаются только после вступ&
ления в силу. Получается, что закон, призванный защищать интересы граж&
дан, не способен выполнить те задачи, ради которых он принимался.

Как правило, самыми непростыми в исполнении оказываются законопроекты
и статьи, гарантирующие определённые меры социальной поддержки. Как, на�
пример, в случае предоставления льгот школьным библиотекарям.

В 2004 году на Южном Урале вступил в силу закон «О библиотечном деле в
Челябинской области», в котором чётко прописано, что он действует в отноше�
нии областных государственных библиотек и библиотек областных государствен�
ных образовательных учреждений.

Статья 9 Закона закрепляет за библиотекарями, в том числе и школьными,
право на ежегодные выплаты лечебного пособия в размере одного должностно�
го оклада, ежемесячной надбавки к должностному окладу за выслугу лет при ста�
же работы от одного года до десяти лет — 20 %, от десяти лет и выше — 30 %. В
стаж работы, дающий право на получение надбавки за выслугу лет, включается
время работы в библиотеках Челябинской области. Кроме того, каждый библио�
текарь имеет право на дополнительный оплачиваемый отпуск продолжительнос�
тью пять календарных дней, при наличии десяти лет непрерывного стажа, десяти
календарных дней — при наличии 20 лет непрерывного стажа работы в библио�
теках Челябинской области.

К сожалению, на деле школьные библиотекари не всегда могут воспользовать�
ся предоставленными законом льготами, поскольку не во всех муниципальных
образованиях вносятся необходимые в бюджет поправки. На уровне области не�
обходимые изменения внесены. В настоящий момент муниципалитетам рекомен�
довано внести аналогичные поправки в свои нормативные акты и бюджеты.

Ирина ЯББАРОВА
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НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

На витринах – всё, что свя�
зано в участием южноураль�
цев в Олимпийских играх раз�
ных лет. Выставка организо�
вана совместными силами
музея и УралГУФК.

Гуляя по залу, невольно
думаешь: «Вот сколько уже
Олимпиад прошло, и везде
смогли побывать челябинс�
кие спортсмены». Наверное,
такое ощущение возникает от
того, что помимо основных

� Вовочка, как же у тебя мог�
ла сломаться скрипка?
� Очень просто. Я разучи�
вал, разучивал упражне�
ние... Вдруг раз, – и скрип�
ка вылетела из окна!

Один спрашивает другого:
� Ты что, не работаешь ниг�
де? Все время видят тебя
отдыхающим!
� Работаю. Просто работа
для меня – праздник! А в
праздники же не работают!

Муж звонит жене:
� Дорогая, сегодня корот�
кий рабочий день, поэтому
я задержусь...

Врач больному:
� Вы курите?
� Нет.
� Пьёте?
� Нет.
� И не надо так идиотски ух�
мыляться, я всё равно что�
нибудь найду!

Гаишник останавливает бай�
кера:
� Почему номер вверх ногами
прикручен?
� Вас, гаишников, не пой�
мёшь. Предыдущий велел пе�
ревернуть, когда я его за ноги
поднял...

Поболеем?Поболеем?
Помимо основных экспозиций («Зал природы
и древней истории», «Зал этнографии», «Зал
истории XX века»), в областном Краеведческом
музее функционируют несколько выставок.
Они всегда актуальны — как показатель того,
что музей движется в ногу со временем и
откликается на значимые события,
происходящие в мире. С 27 июня по 30
сентября здесь работает  выставка «Зажги
олимпийский огонь в себе».

экспонатов, по стенам разве�
шены стенды с символами
прошедших Олимпиад. В ос�
новном, это значки, вымпелы
и, конечно, почтовые открыт�
ки. Таких стендов на выстав�
ке очень много — начиная с
Олимпиады 1912 года в Сток�
гольме и заканчивая прибли�
жающейся Олимпиадой в Пе�
кине. Но, будем последова�
тельны.

Первое, что бросается в

глаза, галерея фотопортре�
тов наших земляков – Олим�
пийских чемпионов и участ�
ников Олимпийских игр.
Здесь зритель сможет уви�
деть как очень известных и
именитых Сергея Макарова,
Сергея Старикова, Елену Еле�
сину, Екатерину Гамову, так и
совсем молодых спортсме�
нов, пока ещё студентов, но
подающих большие надежды.
Следующая витрина посвя�
щена наградам, заслуженным
выпускниками и преподава�
телями УралГУФК, – главной
«фабрики» челябинских чем�
пионов — это внушительных
размеров кубки, медали и
благодарственные письма.

Отдельная витрина рас�
сказывает об Олимпиаде
1980 года в Москве. Главный
герой — безусловно, Олим�
пийский Мишка. На витрине
представлена потрясающая
коллекция олимпийских знач�
ков образца 1980 года: вот
мишка с гимнастической лен�
той, с мячом, мишка�пловец
— одним словом, для каждо�
го вида спорта есть отдель�
ный маленький символ. Кро�
ме по�всякому красующихся
медвежат, здесь представлен
и олимпийский факел 1980
года. Этот факел подарила
музею Таисия Ченчик, заслу�
женный мастер спорта по
прыжкам в высоту, которой
выпала честь пронести огонь
Олимпиады�80 по Москве от
станции метро «Кропоткино»
до парка им. Горького.

Далее, рассмотрев мно�
жество представленных книг,
значков, скульптур, зритель
движется к концу выставки.
Здесь представлены две вит�
рины, посвящённые, пожа�
луй, самым именитым южно�
уральским спортсменкам —
Светлане Ишмуратовой и Ли�
дии Скобликовой. Шести�
кратная Олимпийская чемпи�
онка по конькобежному
спорту Лидия Скобликова пе�
редала в дар музею множе�
ство личных вещей, среди ко�
торых — фотографии, стату�
этки, коньки и даже свитер.
Биатлонистка, а ныне депутат
Государственной Думы РФ,
Светлана Ишмуратова пода�
рила краеведческому свою
форму с Олимпийских игр в
Солт�Лейк�Сити и Турине.

В преддверии Олимпиады
в Пекине выставка смотрится
с особым интересом. После
недавних успехов наших ко�
манд в хоккее, баскетболе и
футболе хочется знать о
спорте и спортсменах боль�
ше, чем всё. Выставка «Заж�
ги Олимпийский огонь в
себе» очень небольшая: для
того, чтобы рассмотреть все
экспонаты, достаточно 15 ми�
нут. Тем не менее, основная
идея понятна — Южному Ура�
лу есть кого вспомнить, есть
кем гордиться, и за кого по�
радоваться. В этом году в со�
ставе российской сборной на
Олимпиаду в Пекин едут 23
наших земляка. Поболеем?

Екатерина ПАЛАГНЮК

Окончание,
начало на стр. 1

Владимир Викторович пе�
реживает за Чебаркульский и
Снежинский физкультурно�
оздоровительные комплексы
не только как председатель
Заксобрания и секретарь Че�
лябинского регионального
отделения партии «Единая
Россия», просто этот замеча�
тельный проект, превращаясь
в долгострой, тормозит воз�
ведение ФОКов в других тер�
риториях. Отлично с этой ра�
ботой справились в Магнито�
горске, не без проблем, но
сумели пустить ФОКи в Тро�
ицке и Первомайском, а на
двух территориях — заколдо�
ванный круг, второй год не
могут осилить стройку, кото�
рая по проекту должна возво�
диться за полгода. Вот и нын�
че на объекте оказалось все�
го шестеро рабочих, хотя по
документам должно быть 22.
Облицовка фасада сделана
так, что совестливый пэтэуш�
ник лучше справится. Кроме

Пока не проснуПока не проснуПока не проснулся сотовый телефонлся сотовый телефон

того, вентилируемый фасад
был сделан без крыши, без
защиты и принял в себя все
осадки. Понятно, направляю�
щие «повело», утеплительный
материал отсырел: кто и за
чей счёт будет всё это пере�
делывать? Почему дело не
движется? Почему вместо ра�
боты подсовывают халтуру?

Почему не исполняются дого�
ворённости, контракты? На�
конец, куда уходят бюджет�
ные деньги?

Все эти вопросы Влади�
мир Мякуш жёстко поставил
перед начальниками стройки,
перед генподрядчиками, пе�
ред областным министер�
ством строительства. Те, кто
стоял перед ним, опускали
глаза, у других, наверное, уши
свернулись в трубочку сото�
вого телефона. В ответ мям�
лили что�то невнятное, отде�
лываясь детскими отговорка�
ми. «Готовьте документы в
прокуратуру», – распорядил�
ся Мякуш, обращаясь к депу�
тату, председателю профиль�
ного комитета Юрию Карли�
канову, своему заместителю
по партийным делам. Сразу
скажу: это распоряжение уже
выполнено: время уговоров и
увещеваний прошло. «Лучше
бы мы Бредам этот ФОК от�
дали, там давно просят», – с
досадой махнул кулаком Мя�

куш. Впрочем, ещё порядка
15 территорий горят желани�
ем построить у себя физкуль�
турно�оздоровительные ком�
плексы, но из�за таких горе�
строителей, как в Чебаркуле
и Снежинске (а там дела, го�
ворят, ещё хуже) тело тормо�
зится для всех.

Ясно, что после таких дел
настроение совсем не отпус�
кное. «Проедем ещё в детс�
кий оздоровительный лагерь
«Еланчик», – говорит Влади�
мир Викторович, – было ре�
шение, чтобы каждый депутат
взял на контроль детский от�
дых, вот и посмотрим»... Во�
обще�то «Еланчик» – лагерь
Челябинского трубопрокат�
ного завода, вотчина депута�
та Александра Фёдорова. Но
Александр Анатольевич нын�
че в отъезде, так почему не
помочь коллеге?

На зелёном поле как раз
шёл футбольный матч. Маль�
чишки�хоккеисты из «Тракто�
ра» гоняли мяч. Глаза бывше�
го футболиста Владимира
Мякуша, увлечённо следив�
шего за игрой, загорелись:
«А�ну, дай�ка пробью пеналь�
ти! Удержишь?» Парнишка�
вратарь утвердительно кив�
нул и... не соврал, смело за�
щитил свои ворота от удара
ветерана. Не сробел. «Мо�
лодцы!», – резюмировал Вла�
димир Викторович, который
и без того серьёзную нагруз�
ку совмещает с постом пред�
седателя Челябинской обла�
стной Федерации хоккея. Как
таким бравым парням не вру�
чить по гостинцу? Тут кстати
оказались комплекты
спортивной формы с симво�
ликой «Единой России», ко�

торые и подарили каждому
игроку.

Мальчишки были доволь�
ны. Девчонки�болельщицы
глядели на них с восторгом.
А Мякуш прошёлся по терри�
тории, заглянул в корпуса, в
столовую. Медсанчасть в
этом детском лагере такая,
что иная горбольница поза�
видует.

� Хорошо здесь всё орга�
низовал Фёдоров, почти не
придерёшься, – улыбнулся
Владимир Викторович, чуть

оттаяв после ФОКовских дел,
– и всё�таки поле футбольное
надо бы выровнять, травкой
засеять, я ему подскажу...

В добром настроении воз�
вращается он в свою «Сфе�
ру», на Теренкуль. Семья ведь
заждалась папу�отпускника,
Вика уже дважды звонила. Да
и друзья должны подъехать. А
завтра утром снова ждёт
удочка. На зорьке. Пока не
«проснулся» сотовый теле�
фон. Он опять забот подкинет.

Владислав ПИСАНОВ

Детский футбол
по%взрослому

Футбол — игра, которая не имеет возраста, нацио&
нальности и профессиональной принадлежности.
Азарт, желание показать себя, доказать, что ты лучший
— вот что главное для тех, у кого выходит на поле. Осо&
бенно, если это — мальчишки.

Именно для простых мальчишек уже пятый год депутат
фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Че�
лябинской области Игорь Свеженцев организует и проводит
спортивные соревнования по футболу среди дворовых ко�
манд. Цель соревнований — приобщить ребят к спорту, уве�
сти их с улицы, заняв общим интересным и добрым делом.

В этом году соревнования начались четвёртого, а закон�
чились 29 июля. Весь месяц мальчишки разных дворов бо�
ролись за призы депутата Свеженцева. А побороться было
за что. Команды набирались на базе КТОСов, агитационный
материал предоставило местное отделение партии «Единая
Россия», а футбольное поле — челябинская школа № 78.

Всего в соревнованиях, которые проходили по круговой
системе, приняло участие шесть команд. Желающих было
настолько много, что организатором пришлось даже увели�
чить количество участников в команде. Ребята отчаянно бо�
ролись за призовые места, но победа досталась, безуслов�
но, сильнейшим.

В «Росинке» – США
Пять лет назад судьба подарила Маше шанс стать

желанным и любимым ребёнком для американской
четы, которая удочерила девочку. Сейчас Маше уже
15 лет, она почти не говорит по&русски, свои увлече&
ния перечисляет на английском: футбол, баскетбол,
теннис…

Она всегда была подвижным и спортивным ребенком.
Там, в Америке, девочку зовут Мэри. В новой семье она жи�
вёт по соседству с родной младшей сестрёнкой Аней – её
незадолго до Маши удочерила другая семья.

Маша хорошо помнит свою родину – именно она угово�
рила отца отправиться в это далекое путешествие. В Еман�
желинск они приехали с переводчиком, привезли ребятам
из приюта арбузы, которыми угощали мальчишек и девчо�
нок. Воспитатели «Росинки» узнали девочку, хотя прошло
столько лет – обняли её и порадовались, что её жизнь скла�
дывается удачно, что Маша хорошо учится. А бывшая вос�
питанница «Росинки» заметила, что приют неузнаваемо из�
менился с тех пор, когда он был для неё и домом, и семьёй
– стал красивее, уютнее, современнее.

Светлана СОЛОВЬЁВА

Благодарность за спасение
За спасение утопающего благодарность губернатора

Челябинской области объявлена студенту Южно�Уральско�
го государственного университета Евгению Хадаеву. В ок�
тябре 2007 года на Аргазинском водохранилище Аргаяшс�
кого района разыгралась трагедия: отец и сын Забродины
решили порыбачить на пластиковой самодельной лодке и
перевернулись. Евгений, рыбачивший в это время на бере�
гу, не раздумывая, бросился в ледяную воду и вытащил сына.
Отца, к сожалению, спасти не удалось.

Весной этого года две первоклассницы – Аня Короткова
и Настя Воликова – решили искупаться в небольшом пруду
поселка Магнитское в Кусинском районе. Когда Аня стала
тонуть, подруга не растерялась и обратилась за помощью в
соседний дом. Хозяин дома, Анатолий Жарлыгин, пришёл
на помощь тонущему ребёнку и вызвал бригаду «скорой по�
мощи». Позже медики признались, что девочку удалось спа�
сти лишь благодаря грамотной первой медицинской помо�
щи, оказанной Анатолием.

За проявленные смелость и решительность при спасе�
нии людей на воде обоим южноуральцам губернатор Петр
Сумин объявил благодарность.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Третье место заняла команда КТОС «Центральный», вто�
рое — КТОС микрорайона 26, а бесспорным победителем
стала футбольная команда КТОС «Заречье». К слову, у побе�
дителей вполне говорящее название — «Зенит».

Мальчишки, занявшие третье и второе места, получили
от депутата Свеженцева футбольные мячи, а победители —
полную форму с логотипами Заксобрания и «Единой Рос�
сии». Кроме того, каждый участник соревнования получил па�
мятные дипломы и медали. Надо отметить, что ни один уча�
стник футбольных соревнований не остался без подарков.
Ребята получили также «утешительные» призы: сладости,
блокноты, ручки. Тренеры и судьи также были поощрены.

Кстати, даже во время перерыва между играми скучать
не пришлось. Каждый желающий мог попробовать свои силы
в стрельбе из пневматической винтовки и в игре в дартс.

А 31 июля мальчишки�победители встретились в товари�
щеском матче с подопечными практикантов академии физ�
культуры. Правда, и здесь Игорь Николаевич решил не ос�
тавлять ребят без подарков. Студенты�спортсмены также по�
лучили памятные призы о летней практике�2008 от депута�
та�единоросса Свеженцева.

Ирина ЯББАРОВА
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